

## Explor Wendel affiche en rouge vif ses aspirations à la reconversion

by Urbapresse - dimanche, décembre 09, 2018

<http://correspondances.fr/explor-wendel-affiche-en-rouge-vif-ses-aspirations-a-la-reconversion/>

**Inaugurée le 30 novembre à Petite-Rosselle, (Moselle), l'esplanade du carreau Wendel, jadis noire de charbon, est passée au rouge rutilant**

Le spectaculaire tapis de résine écarlate de 13.000 mètres carrés symbolise la première étape du projet Métamorphose qui vise à transformer l'ancien carreau minier de 318 hectares en un vaste complexe d'habitat, de travail et de loisirs. Réalisée par l'équipe d'architectes-urbanistes alsacienne Emch & Berger, la transformation de l'esplanade a coûté 3 millions d'euros répartis entre l'EPF Lorraine, maître d'ouvrage, à hauteur de 1,65 million d'euros, l'Etat, le conseil régional du Grand Est et le syndicat mixte du musée de la mine.

Propriétaire du site de 1994 à 2004 et partenaire fidèle d'une reconversion au long cours, l'EPF Lorraine a tracé les grandes lignes d'un ambitieux projet transfrontalier. Des centres de recherches et de compétences à vocation franco-allemande, des hôtels d'entreprises, des lieux de formations ou encore, des infrastructures sportives et des logements pourraient s'implanter dans les immenses bâtiments vacants.

Rebaptisé Explor Wendel, le site accueille déjà une reconstitution du fonds de la mine grandeur nature créée en 2001 et le Musée de la Mine ouvert en 2012. Cette vocation mémorielle devrait se poursuivre par la création d'un musée extérieur disséminant des objets caractéristiques de la culture minière au long de l'esplanade. Désormais propriétaire du site, le syndicat mixte du musée de la mine se fixe pour prochain objectif l'ouverture d'un restaurant dans l'ancien lavoir. Le projet global aura sans doute besoin de quelques décennies supplémentaire pour aboutir.